

GOBIERNO DE COSTA RICA



CP-94-2024 Lunes 28 de octubre, 2024

Costa Rica se une a las mejores prácticas internacionales en la gestión de mercados financieros:

HACIENDA INICIA PROGRAMA DE CREADORES DE MERCADO A PARTIR DEL MES DE NOVIEMBRE

El Ministerio de Hacienda anunció hoy el inicio del Programa de Creadores de Mercado, una iniciativa estratégica que tiene como objetivo mejorar la liquidez en el mercado de deuda pública, incrementar la transparencia en la formación de precios y facilitar el acceso a financiamiento eficiente para el Gobierno. Con este lanzamiento, Costa Rica se une a las mejores prácticas internacionales en la gestión de mercados financieros, replicando experiencias exitosas en países como Colombia y República Dominicana.

Durante el evento de presentación oficial, el ministro de Hacienda, Nogui Acosta Jaén, destacó la relevancia del programa para la estabilidad económica del país:

"El Programa de Creadores de Mercado marca un hito en nuestra estrategia de financiamiento. Además de mejorar la transparencia en la emisión de títulos, aumentará la liquidez en el mercado secundario. Esto genera confianza entre inversionistas y consolida a Costa Rica como un referente en la región, en términos de manejo responsable de la deuda pública"

El programa, habilitado mediante el Decreto N.º 43529-H, busca fomentar la participación activa de bancos, y puestos de bolsa que actuarán como creadores de mercado. Estos actores serán responsables de mantener operaciones constantes de compra y venta de títulos emitidos por el Ministerio de Hacienda, promoviendo una mayor estabilidad de precios.

Entre los beneficios más destacados del programa se encuentran los siguientes:



GOBIERNO DE COSTA RICA



- Mayor liquidez y estabilidad: Las operaciones frecuentes impulsadas por los creadores de mercado asegurarán que haya oferta y demanda.
- Desarrollo del mercado secundario: El programa permitirá operaciones transparentes y continuas en este mercado, mejorando la confianza y la competitividad.
- Innovación financiera: A través de la colaboración con la Bolsa Nacional de Valores (BNV) y la Superintendencia General de Valores (SUGEVAL), el programa implementará herramientas como los reportos puros, lo que dará mayor flexibilidad operativa.

"Como organizadores del mercado de capitales en Costa Rica, nos complace acompañar al Ministerio de Hacienda en el desarrollo del Programa Creadores de Mercado, en calidad de proveedores de la infraestructura requerida para su implementación. Este proyecto ha requerido de modificaciones en la normativa y en los procesos internos para hacerlo posible, lo cual se ha convertido en un reto muy importante para nuestra organización, pues creemos que este programa representa un paso crucial hacia la modernización y dinamización de nuestras finanzas, al disponer de un mercado secundario más profundo, líquido y con mejor formación de precios. El Programa Creadores de Mercado es una oportunidad de gran valor para ofrecer a los participantes un entorno más accesible, viable y eficiente", indicó César Restrepo, director general corporativo del Grupo Financiero Bolsa Nacional de Valores.

El Comité Ejecutivo del Programa de Creadores de Mercado, presidido por el Jerarca de Hacienda, mantendrá reuniones mensuales para monitorear el avance del programa y asegurar su éxito a largo plazo.

"Este programa no solo es una herramienta financiera, sino también un compromiso del Gobierno con la transparencia y la eficiencia en la gestión de la deuda pública," concluyó el ministro Acosta.

Con este nuevo paso, Costa Rica da un salto adelante en la modernización de su mercado de deuda, alineando sus esfuerzos con estándares globales y potenciando su estabilidad macroeconómica.

La primera subasta del Programa de Creadores de Mercado está prevista para el lunes 18 de noviembre.